



クリーン・ライフ

2022年10月号
VOL-408

お元気ですか

株式会社ダイニ商会 TEL 045-521-4786

小さな鍵に大きな責任

鍵の事故が度々発生しています。自宅に鍵を忘れて出勤したり、着替えに使用している管理室に鍵を閉じ込めてしまったり。

鍵はとても小さな物ですが、鍵の事故はとても重大なものです。

特に紛失した場合、犯罪に繋がる可能性もあります。同業他社ですが、実際に鍵の紛失事故を起こした際、2000万円の賠償金を請求されています。



鍵の紛失事故の主な原因

✓ 鍵の存在を忘れる

休憩時や、着替えの時など、身体から外した鍵を不用意に机や棚の上に置き、そのまま忘れてしまう。
キーボックスや管理員に返却するのを忘れて、自宅に持ち帰ってしまう。

✓ 身体との結束不良

カールコードやストラップを使用せず、直接ポケットに入れて作業し、知らぬ間に紛失していた。
鍵、カールコード、ストラップの劣化や破損による紛失。

鍵の取り扱いについて

- キーボックスから鍵を取り出した直後や、管理員から鍵を受け取った直後など、すぐにキーチェーンやカールコードに鍵を通す
- 作業着を着替える際は、まず鍵を次の着替えに付け替える
- キーチェーンやカールコードなど、装着する前に破損や劣化の具合を確認する

鍵の装着器具を会社から支給されていない場合や、劣化や破損があった場合は、会社に連絡をして、新しい物を発注してください。

また、鍵に捻じれや歪みがあった場合も、すぐに会社に連絡をしてください。

そのまま使い続けると、鍵の開閉に支障が出る場合があります。

鍵を家に忘れた、管理室に閉じ込めた、などを小さな事故だと思わないでください。

本当に家にあるのか、確認するまでは分かりません。管理室などに鍵を閉じ込めたと会社に連絡したからといって、すぐに職員が駆け付けられるわけではありません。ましてや、必ずスペアキーがあるわけではありません。

あなたの職場は、人様のご自宅です。その玄関の鍵を預かっています。

そのことをきちんと意識して、鍵を取り扱しましょう。

秋の体調管理について

① 食中毒に気を付ける

秋になると、O-157 やカンピロバクター、腸管出血性大腸菌などを原因とした食中毒が増える時期です。

特に生ものによる食中毒が多く発生しています。冷蔵庫をあまり過信せず、消費期限を過ぎた食材は処分しましょう。

また、詰め込み過ぎず、7割程度に控えておく、買った食材を忘れることや、買って来た食材が入らないということも防げます。



食中毒予防の三原則

つけない 食材に細菌をつけない。人の手や調理器具を清潔に保つ。調理中にペットに触れたり、赤ちゃんのおむつ替えをした後は必ず手を消毒する。

増やさない 感染型の代表的なサルモネラ菌は、低温や乾燥にも強く、冷蔵庫の中でも繁殖する。冷蔵庫を過信せず、消費期限に注意しましょう。

殺菌する 細菌やウイルスは熱に弱い。特に肉料理などは中心までよく加熱する。まな板、包丁なども、洗剤などでよく洗い、熱湯やアルコールで殺菌する。

② 呼吸器疾患に気を付ける

秋になると、ダニアレルゲンの増加、気温の変化や台風の接近に伴う気圧変化、ウイルス感染などにより、喘息が悪化しやすいと言われています。

喘息とは、気管支の炎症を繰り返すことにより、気管支が狭くなり、呼吸時にヒューヒュー、ゼーゼーといった音が聞こえる喘鳴や呼吸困難などの発作が生じる病気です。

これまで喘息の発作を起こしたことがない人も、長引く咳などは、喘息になる可能性もあります。

喘息は慢性的な病気で、治療も長期になります。気管支に不安のある人は、早めに医師に相談しましょう。



③ 気圧の変化に気を付ける

台風や秋雨前線などにより、この時期は急激に気圧が下がることがあります。

低気圧により体調を崩す人は、天気予報などのチェックをして、備えましょう。

気圧による体調の変化は、耳の奥にある、内耳が関係していると言われています。内耳とは、気圧の変化を感じ取り、脳へと伝える器官です。気圧の変化を内耳が脳に伝えると、自律神経に影響を与え、頭痛や目眩を起こします。

症状を和らげるには、耳や頭皮のマッサージや、蒸しタオルを耳にあてて、内耳の血流を良くしたり、規則正しい生活と適度な運動で自律神経を整えたりするのが良いようです。



秋と言えば食欲の秋！ 健康体で、美味しい食事を楽しめるようしましょう！

転倒事故が 2 件発生

立て続けに 2 件の転倒事故が発生しました。

作業中に階段を下っている際、階段のフチの滑り止めに靴先が引っ掛かり、つんのめるようにして段下に転落してしまいました。箒とちり取りを片手ずつに持っていたので両手がふさがり、とっさに手すりに掴まることもできず、前に手を突くのもままならなかったようです。幸いにも一番下の段だったので、大きな転落事故にはなりませんでしたが、軽度の剥離骨折があり、痛みが長引いているとのことでした。

階段での移動の際は、必ず用具は片手でまとめて持ち、手すりに掴まりながら移動してください。

もう一件は、建物外周の草地を巡回清掃中、定位置からズれていた排水溝グレーチングに足を引っ掛けての転倒事故です。

建物裏手の、雑草が生い茂っている場所で、ズれているグレーチングに気付かなかったとのことでした。雑草だけでなく、割れた石材なども散乱していて、足元がとても不安定な場所で、転倒した方向によっては大きな障害を受ける可能性もありました。裂傷は負いませんでしたが、身体の側面から転倒したため、強く体を打ち付け、背中への痛みが長引いているとのことでした。

毎日歩き慣れている場所でも、天候の具合や床材の劣化などにより、状態が変化している可能性があることを、忘れずにおきましょう。

安全衛生委員会便り

9月14日（水）14時から14時50分 4名参加

9/2（鶴見区）、9/5（大田区）に2件の転倒災害が発生（上記記事に記載）。

2課（定期清掃担当）は無災害が継続中、毎月のミーティングの効果がでている。

10月1日から7日が全国衛生週間「あなたの健康があつてこそ、笑顔あふれる健康職場」

安パト結果：靴底に問題ありの方が多く、点検強化の必要がある。

季節変動に注意

そろそろ台風の発生も落ち着き、次に来るのは秋雨前線です。この季節は自律神経が乱れやすく、体調が不調になる人も多いと思います。低気圧は興奮を促す交感神経に影響を及ぼします。ゆったりとしたリラックスする時間を持ち、ストレスを和らげ、副交感神経の働きを促すのが良いようです。

今月の安全標語

災害は 時なし 場所なし 予告なし

事故や災害は思わぬとき、思わぬ場所で発生します。

地震や台風の自然災害も、現場で起きる作業事故災害も、全て必然性があります。

地震、台風などの自然災害はそのメカニズムによって発生します。現場や家庭内等で起きる事故災害も、冷静に分析すると、起こるべきして起きています。

作業時の体調不良、無理な作業姿勢、横着な作業方法など、貴方の毎日の中に事故の原因はないか、立ち止まって自分の行動を振り返ってみましょう。

安全の基は心です マナーの基も心です 仕事の土台は無事故です

雇用保険料率が変更になります

令和4年10月より、労働者負担の雇用保険料率に変更になります。
雇用保険に加入されている方は、保険料がこれまでより若干増額となりますので、ご了承ください。
詳細は厚生労働省のホームページでご確認いただけます。



厚生労働省
ホームページ



令和4年度
雇用保険料率のご案内
(PDF ファイル)

日常清掃作業日報の扱いについて

昨年10月からの郵便局における郵便サービスの変更により、日報の配達もこれまでより遅くなっています。月の最終作業日には、日報の投函を忘れずをお願いします。
また、作業日報は個々人の出勤簿ではありません。お客様に提出する、重要な書類です。
決められた以外の記入はしないでください。著しく汚れてしまった場合は、ご連絡ください。
その他、伝達事項などある場合は、日報に記入するのではなく、事務所までお電話にてご連絡してください。

KING OF TIMEのご案内

KING OF TIME (キング オブ タイム) とは、出勤電話に変わる、携帯電話による**出勤退勤登録システム**のことです。

初期登録をしまえば、その後の操作はとても簡単で、出勤時、現場到着時、退勤時に画面のボタン(右図)を押していただくだけです。

スマートフォンだけでなく、フューチャーフォン(ガラケー)をご利用の方でも、ご登録、ご利用いただけます。

また、登録自体は管理者が行います。その際には、氏名とメールアドレスが必要になります。

ご興味のある方は、登録までの案内を送付しますので、まずはお気軽に事務所までお問い合わせください。



LINE 公式アカウント登録のお願い

LINE (ライン) の公式アカウントでは、主に業務に関するお知らせや、天候や災害などの注意喚起をお伝えしています。

スマートフォンで LINE をご利用されている方は、ぜひ友だち登録をお願いします。

右の QR コードから簡単にご登録いただけます。

登録方法が分からない場合は、お気軽に事務所までお問い合わせください。



[KING OF TIME](#) [LINE 公式アカウント](#) お問い合わせ先

045-521-4786 荻野まで

(10:00~11:45 / 14:00~15:00)